
ATA Nº 013/2023 - Da Comissão Especial do processo de escolha do Conselho Tutelar 

 

Aos seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às nove horas, na sala de 1 

reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani Cotrin, 2 
163. Centro. Capivari de Baixo-SC, reuniu-se os membros da Comissão do Processo de 3 

escolha do Conselho Tutelar, formada por membros do CMDCA, sob a condução de: 4 
Dafna Correa Rodrigues (relatora desta comissão e representante titular da Associação 5 

Jorge Lacerda). Estando presentes os conselheiros, representantes governamentais e não 6 
governamentais integrantes desta comissão: Hamilton Gomes de Sousa (representante 7 

suplente da APAE), Rosa Machado Silveira (representante suplente do CEACA), Saray 8 
Battistella (representante titular da Secretaria de Desenvolvimento Social), Tatiana da 9 

Silva Fernandes (representante suplente da Secretaria de Desenvolvimento Social) e 10 
Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria de Saúde). Dafna diz que surgiu 11 

um questionamento de candidata ao CT sobre convite para ir na rádio e diz que passou a 12 
questão à procuradoria. Sobre o item 2.1 da pauta Dafna explica que assinou documento 13 

para que Tubarão buscasse as urnas junto ao T.R.E.; Sobre o item 2.2 Dafna diz que não 14 
recorda qual a questão sobre o local de votação. Sabrina relembra que seria a visita da 15 

comissão para o preenchimento do formulário de vistoria disponibilizado pelo T.R.E. 16 
sobre o local da votação. Dafna diz que não é necessário levar ao T.R.E. Sabrina diz que 17 

caso o M.P. fiscalize devem ter impressa e preenchida. Dafna diz que não precisa ir a 18 
comissão inteira e sugere que vão duas pessoas in loco realizar a vistoria. Conselheiros 19 

concordam por unanimidade. Dafna questiona quem se disponibiliza a ir junto a ela. Rosa 20 
diz que sendo segunda ou terça poderá ir. Dafna sugere segunda pela manhã, 10h e diz 21 

que falará com Rosita. Conselheiros concordam. Sabrina questiona se as conselheiras já 22 
podem ficar com a folha para preenchimento. Dafna confirma. Rosa solicita que fique 23 

com Dafna. Dafna confirma. Quanto ao item 2.3: Solicitar indicação de servidores 24 
públicos para atuar como mesários, presidentes de mesa e secretários bem como a 25 

alimentação para o dia da votação em 01 de outubro. Dafna diz que confirmará no site 26 
quantas urnas o T.R.E. liberou para realizar a solicitação de servidores à prefeitura. Dafna 27 

explica que no dia da eleição estará com evento internacional de basquete no parque. Rosa 28 
diz que deixarão presidente a par e qualquer coisa entram em contato via Whatsapp. Dafna 29 

diz que estará também lá. Rosa questiona quanto à alimentação. Hamilton diz que na 30 
anterior foi levado. Dafna questiona se é o CMDCA ou o Gabinete o responsável pela 31 

alimentação. Rosa diz que é o Gabinete. Dafna afirma que, segundo disponibilizado no 32 
site do T.R.E. é um local de votação e sete seções. Dafna explica que são o total de 9 33 

urnas, sendo 7 urnas e 2 reservas. Dafna questiona se são três pessoas por seção. Sabrina 34 
explica que tem a relação do processo de escolha anterior e disponibiliza aos conselheiros. 35 

Dafna observa que colocaram uma seção a mais. Rosa diz que deveriam ser quatro 36 
pessoas, pois um fica na porta e o restante na mesa e diz que seria bom que tivessem 37 

pessoas reservas se faltar.  Dafna sugere que fiquem 10 de sobreaviso. Tatiana explica 38 
que na anterior o presidente da mesa faltou, ficando apenas ela e Ivete na seção, e diz que 39 

ficou bem puxado. Dafna sugere que peçam quarenta pessoas, e dessas 28 sejam definidas 40 
quem serão mesários, presidente de mesa e secretário, sendo 4 por urna e 12 rotativos 41 

orientando e em caso de necessidade. Dafna explica que caso haja faltante pegam desse 42 
pessoal. Dafna diz que, além disso, deve ser disponibilizado lanche para as 40 pessoas 43 

durante toda a atividade. Dafna sugere ainda que a lista anterior seja anexada como 44 
sugestão, por já terem participado e ter conhecimento. Sabrina observa que algumas 45 

pessoas não estão mais. Dafna questiona se o T.R.E. vai até o local apurar as urnas, e 46 
explica que não participou do processo anterior. Rosa nega e diz que é atribuição dos 47 

conselheiros realizar a apuração dos votos, estando presentes no local: o promotor e as 48 
candidatas. Hamilton questiona se o responsável pelo TI seria do T.R.E.  Dafna nega e 49 

diz que é a prefeitura quem indica. Sabrina recorda que na eleição anterior foi o Duda. 50 



Dafna sugere solicitar via ofício a indicação do responsável do TI, que realizará a 51 

capacitação EAD do T.R.E. e terá que estar presente no dia. Conselheiros concordam por 52 
unanimidade. Dafna diz que considerando que o horário de votação é das 8h às 17h, no 53 

dia todos estejam presentes no local às 7h. para arrumas as suas salas. Sabrina questiona 54 
quais materiais terá que imprimir no CMDCA e recorda que tem que estar disponibilizada 55 

a lista das conselheiras em cada seção, bem como as folhas em cada sala para a orientação 56 
da população. Rosa diz que de certeza a lista das candidatas e as letras alfabéticas nas 57 

portas, exemplo: de A à D; Dafna questiona se não será por seção. Tatiana recorda que 58 
no processo de escolha anterior foi por ordem alfabética. Dafna diz que no site do T.R.E. 59 

já tem a tabela final de seções, sendo a primeira de A à C. Rosa diz que deverão imprimir 60 
para colocar na porta. Dafna diz que a lista o T.R.E. disponibilizará depois e e questiona 61 

se será por ordem alfabética ou por título. Não havendo manifestações, Dafna diz que 62 
quando entregue as urnas verão o caderno de que forma estará. Dafna diz que em cada 63 

urna estará a lista das candidatas que já está no site, é só pegar. Dafna sugere o envio de 64 
ofício à Polícia militar e guardas municipais solicitando o policiamento no dia da processo 65 

de escolha. Hamilton questiona se eles terão orientação. Dafna diz que eles seguirão os 66 
trâmites da eleição normal do T.R.E. e diz que entregará o ofício pessoalmente e explicará 67 

também que o ministério público estará inloco. Hamilton diz que eles devem estar bem 68 
orientados, pois em anteriores houve entrega de cestas básicas em troca de voto, bem 69 

como boca de urna. Rosa diz que na anterior já teve bem menos questões, porém teve 70 
denúncia sobre a questão do transporte de eleitores. Dafna sugere acrescentar no ofício 71 

às polícias que segue os trâmites da eleição normal do T.R.E. Dafna explica que tanto os 72 
mesários quanto TI participarão de capacitação EAD. Hamilton questiona se a 73 

capacitação é atribuição do CMDCA. Dafna diz que o T.R.E. disponibilizará, porém o 74 
CMDCA deve encaminhar os mesários e o TI indicado. Hamilton questiona se colocarão 75 

prazo de resposta no ofício. Saray sugere no máximo semana que vem. Após debates 76 
conselheiros definem 7 dias para resposta, por sugestão da Dafna considerando que terão 77 

o feriado. Rosa questiona se 40 pessoas é muito. Dafna nega. Rosa sugere incluir no 78 
lanche também os conselheiros da comissão, que deverão estar presentes no dia. Rosa 79 

observa que os membros não devem conflitar com os membros da comissão eleitoral e 80 
que deve estar claro que a alimentação é para todos e reforça que MP também estará 81 

presente. Dafna sugere que peçam almoço e lanche para cinquenta pessoas. Conselheiros 82 
concordam por unanimidade. Saray questiona se poderá ir votar em Tubarão. Rosa 83 

confirma. Sabrina observa que o almoço anterior foi em forma de rodízio. Dafna diz que 84 
na última semana que anteceder a votação se organizarão. Rosa diz que pode ficar 85 

responsável em organizar. Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna diz que, 86 
segundo o cronograma disponibilizado pelo T.R.E., entre os dias 01 e 07/09 serão 87 

disponibilizadas as EADs aos mesários e técnicos de urna. Dafna observa que não estão 88 
seguindo. Dafna sugere a indicação da prefeita até o dia 10. Rosa observa que dia 10 é 89 

domingo. Sabrina observa que essa semana tem feriado e ponto facultativo. Dafna diz que 90 
até o dia 13/09 deverão estar com os indicados cadastrados no sistema, conforme o 91 

cronograma do T.R.E. Rosa sugere fazer um grupo de Whatsapp com os mesários e 92 
integrantes da comissão. Dafna sugere no ofício pedir à prefeitura a relação nominal com 93 

o contato para a comunicação. Rosa questiona se as capacitações são online. Dafna 94 
confirma e questiona se não seria interessante ter dois técnicos de urna. Rosa diz que na 95 

anterior foi só um. Saray questiona se o T.I. que pega o resultado. Rosa explica que o 96 
presidente da mesa fecha com os mesários, assinam e vão para uma sala com a promotoria 97 

e candidatas para a contagem dos votos. Saray questiona se tem uma planilha de Excel 98 
para a contagem. Sabrina relembra que o antigo presidente: André havia disponibilizado 99 

uma planilha que fazia automaticamente a contagem dos votos, porém atualmente só a 100 
tem em PDF devido o resultado disponibilizado em Resolução do processo de escolha 101 

anterior. Rosa diz que vai sair o relatório das urnas. Dafna se responsabiliza em fazer e 102 



sugere que Sabrina encaminhe a planilha em PDF. Tatiana diz que deve ter um 103 

conhecimento em Excel sobre as fórmulas. Dafna diz que é fácil. Rosa sugere levar o 104 
Datashow e notebook para ir disponibilizando. Hamilton sugere fazer a relação dos 105 

equipamentos que serão necessários no dia. Sabrina diz que pode verificar de levar o 106 
Datashow e notebook da secretaria. Dafna diz que devem passar essas sugestões de ofício 107 

na plenária para aprovação. Dafna questiona se tem quórum para fazer a extraordinária 108 
em seguida. Conselheiros confirmam. Sabrina alerta para que convoquem os demais 109 

conselheiros que queiram participar. Dafna explica que já tem o quórum. E não tendo 110 
mais a se tratar, a reunião foi encerrada às 10h45min. E, para constar eu: Sabrina 111 

Medeiros da Silva, na condição de Assistente administrativo do Conselho Municipal de 112 
Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos 113 

membros presentes. 114 


